
市县快递市县快递

现场新闻

ZHEJIANG DAILY要闻
2014年11月26日 星期三

责任编辑：王庆丽 联系电话：0571-853120254

本报杭州11月25日讯
记者 包敦远

新一轮冷空气影响浙江大
地，本报佳友民情工作站联合爱
心企业捐赠的价值 50 多万元的
2000 件新棉袄、棉裤，近期陆续
送往绍兴、丽水、金华、温州等地
10 多所特殊学校，把温暖传递到
这个特殊群体，让千余名“折翼天
使”在爱中成长。

当我们把一件件棉袄穿到孩
子们身上时，他们也会以不同的
方式表达自己的感恩之情：有的
诉说自己的坎坷经历，激励自己
勇敢面对；有的展示自己的绝活
才艺，盼望能够更上层楼；还有的
孩子抱着记者喊“谢谢”，浓浓温
情包围捐赠现场⋯⋯

若非一番寒彻骨
在上虞区特殊教育学校，特

殊儿童肖钰的奶奶看着孙女穿上
一件毛绒大衣，站在一旁乐开了
花。“真漂亮，精神多啦！”老人说，
他们居住的一个偏远山村，是距离
上虞市区最远的村子。孩子刚满
月时，父母就发现她的头颅很软，4
个月后，又发现孩子的头就像杯子
里装了水，一晃动就会有声音。

不久后，肖钰头上又长出一
个大包，眼睛向上翻，家人连忙把
她送到上海新华医院进行了脑积
水手术。原以为手术之后，孩子
就能过上正常的生活。哪知道到
了 3 岁时，肖钰又被查出脑内有
淤血，第二次手术后高烧不退，全
身抽搐，高热惊厥后留下癫痫后
遗症。

孩子的病情以及高昂的医疗
费用，最终让妈妈退却。一直到
如今 8 岁了，肖钰都是由奶奶照
顾，每年吃药就要花上好几千元，
全靠父亲一人在外打工养家。

同年级的小毅也穿上了崭新
的棉衣棉裤，他与肖钰的遭遇几
乎如出一辙：家住在山区，被查出
患脑瘫后，母亲离家出走，父亲在
外打工也挣不了几个钱，小毅在
体弱多病的爷爷奶奶照顾下艰难
度日。

不过，小毅在学习上非常刻
苦，康复训练也相当认真，年年被
评为“学习之星”。但他那破旧又
布满口水的衣服以及磨破的鞋
子，还是很容易让别人投来异样
的眼光，而这每每都让懂事的小
毅很难过。

穿上新衣服后，小毅不停地

向同学们展示。厉老师对佳友民
情工作站记者说，因为家庭经济
条件困难，小毅家买不起矫正鞋，
他右脚踝的畸形随着年龄的增长
越来越严重，经常习惯性地扭伤。

在各地的特殊学校里，类似肖
钰和小毅这样家庭困难的孩子很
多，占到学生总数的70%以上。

梅花香自苦寒来
“叔叔！叔叔！快看，小燕子

跳舞了。”在丽水特殊学校的捐赠
现场，一位口齿不太清楚的特殊
儿童跑过来对记者说。

为表达自己的感激之情，孩
子穿上新衣服在教室里翩翩起
舞。因为名字里有一个“燕”字，
又特别会跳舞，同学们都叫她小
燕子。

朱老师告诉记者，小燕子今
年 12 岁，患有先天性重度听力障
碍，8 岁时在父母的陪同下从老
家景宁的一个山村来到丽水特殊
学校。

在一次作文课上，小燕子写
到：“我爱我的学校，我爱明亮的整

洁的教室，我更爱母亲般的老师和
兄弟姐妹般的同学们，我热爱这片
土地。”也许就是因为热爱，严重的
听力障碍并没有阻碍小燕子成长，
相反却让她更加自强不息。

去年，学校推荐小燕子参加
舞蹈兴趣小组。起初，她发现舞
蹈动作很难，跟不上节奏，心里有
些失望，觉得自己有缺陷不适合
跳舞。可当她观看了由辅导员推
荐的《千手观音》视频，后来又听
说了主演邰丽华的故事后，小燕
子的眼眶湿润了。从此以后，她
开始坚持学习舞蹈，身为聋人，虽
然有诸多不易，但是通过努力也
能活出精彩的人生。

每次上律动课，小燕子都倍
加努力，舞蹈动作也娴熟起来。
还参演了当地组织的《感恩的心，
走进生命》舞蹈汇演。

说到演出，温州特殊学校的
孩子们更了不得。前不久，他们
的舞蹈队带着精心排练的舞蹈节
目《拼搏》，到宁波参加浙江省中
小学生艺术节舞蹈现场赛，获得
了二等奖。孩子们身残志坚的拼

搏精神，对艺术的执着追求，震撼
了台下所有观众，让人落泪。

上善若水任方圆
特殊儿童积极健康的人生态

度，感动了社会上许许多多的爱
心人士，有的捐钱，有的捐物，还
有的连单位和姓名都不愿意透
露，只是默默地献爱心。

在“双十一”进出货最紧张的
时刻，温州尚选服饰公司总经理李
玉林坚持抽调人手为特殊儿童分拣
服装，不耽误捐赠计划。她说：“现
在有人出钱捐棉衣了，更不能让孩
子们在寒冬里穿不上新棉衣。”

上周，本报为丽水、绍兴等地
特殊学校捐赠的数百件新冬装，
都是来自上虞的两家企业共同捐
资购置的，其中一家是浙江新和
成药业有限公司。另一家则婉拒
了佳友民情工作站记者的采访，
嘱咐我们不必宣传公司的善举。

记者从知情人士处了解到，
两家企业购置爱心棉衣的 42000
元善款中，不少都是企业员工自发
为特殊儿童捐助的。他们认为，只
想做点好事而已，没必要张扬。

截至目前，由本报佳友民情
工作站发起的《为特殊儿童点亮
一盏灯》活动，在相关部门以及爱
心企业、个人的关心、支持和帮助
下，已经为 5 个地市的特殊学校
孩子们捐赠了2000件冬装。

这两天，还不断有爱心企业
和个人表达了捐助意愿，记者正
在与相关单位和个人积极沟通，
尽快将新一批爱心冬装送到特殊
孩子们手中。

如果您也想为特殊儿童奉献
爱心，请拨打本报 24 小时热线
96068-1，也可以@佳友民情快车
微博、微信联系我们。（本文特殊
儿童均系化名）

特殊儿童 爱中成长
本报联合爱心企业为10余所特殊学校送上两千件新棉袄

热线96068-1


佳友微博：http://weibo.zjol.com.cn/u/yjy7404
电子信箱：yjy7404@126.com
微 信 号：jiayouminqingkuaiche

本报记者俞佳友（右一）为特殊儿童发放冬装。 包敦远 摄

穿上新冬装，孩子们很高兴。 包敦远 摄

本报安吉11月25日电
见习记者 李文芳
县委报道组 陈毛应

“今年县里布置的 48 个农村污
水处理工程，你所在乡镇（街道）进
展到了哪个阶段？何时能完成？上
周走访了几家农户、几个村？解决
了哪些问题？”摊开考卷，安吉县孝
丰镇党委书记胡建军下笔迅速，“新
村村、横溪坞村、下汤村⋯⋯”这些
关系老百姓切身利益的事儿他一清
二楚。

近日，安吉县各乡镇、部门的
“一把手”再次参加了一场由县委书
记自主命题、阅卷的集中考试。考
场内，一人一座，手机信号屏蔽，县
委主要负责人现场监考，每张桌子
上摆放一份 5 页的“一把手”转作
风、重实干、敢担当基本要求测试
题，104 名部门、乡镇“一把手”齐刷
刷坐在座位上，个个胸有成竹，沙沙

的落笔声回荡在会议室内。
今年6月3日晚上，一场突如其

来的考试着实让有些“一把手”犯
难。“从群众路线教育实践活动的主
题、‘三改一拆’、‘五水共治’等工作
任务，到所在乡镇农民人均纯收入、
低保户有多少等题目，太考验做事
的用心程度了。”报福镇党委书记刘
承娟回忆第一次测试时说。

第一次测试结果，测出了领导
干部工作中的种种问题。有的用心
不足，对所在乡镇和单位的基本情
况如人口、面积、人均纯收入、下属
单位等不了解；有的用情不深，答不
出所在乡镇低保户有多少，说不清
走访农户时解决了多少问题；还有
的用力不够，中心工作有哪些成效
和不足答非所问⋯⋯

干部作风怎么转？重实干、敢
担当的精神怎么树立？安吉县在对

“一把手”考核机制中加入考试这一
环节。“这样，我们就形成了对乡镇、

部门‘一把手’工作每天日记、每周
上报、每月一评、每季度督查、半年
考、全年考相结合的立体考核体
系。”安吉县委负责人说。

6 月份的考试结束后，考试不
理想的乡镇、部门“一把手”，县委主
要领导对他们约谈并进行补考。“现
在心里的弦绷得更紧了，工作更是
丝毫马虎不得！”在天荒坪镇党委书
记施明清办公桌上摆放的台历页
面，密密麻麻标注了每天的工作内
容：周一上午白水湾村调研、与水泥
厂代表见面，下午余村走访调研；周
二上午与县财政局、农业局对接工
作，下午与金融办对接工作⋯⋯

“人是有惰性的，通过这样一张
考卷，倒逼我们转变工作作风，在日
常工作中既要抓好镇里的大事，还
要做好百姓的小事，难事易事都知
晓。”施明清说。

一张考卷让乡镇、部门“一把
手”下得去，下得勤，考出了领导干

部活力，也考出了老百姓的满意
度。上墅乡干部对全乡 4037 户人
家全部夜访后，将收集到的需要乡
里解决的问题汇总，并将难题分解
到每一个干部身上，目前已解决432
个难题。县水利局利用冬季水利工
程会战之机，让所有机关干部到水
利冬修一线现场解决问题⋯⋯“现
在，我们的工作更加主动，老百姓也
更加配合，考卷也答得越来越出彩
了！”县环保局局长王国明说。

作风好不好，写在考卷上，更写
在百姓心中，天子湖镇南北湖村村
民杨贵全对此深有体会。由于村子
临街的行道树高大茂密，既易压坏
电线，又阻碍了视线，存在严重安全
隐患。前不久，县城管执法局局长
何承明走访后，第二天就带领园林
处工作人员对所有行道树进行了一
次修枝。“对部门来说可能是件小
事，可对百姓来说就是一件大事！”
杨贵全说。

安吉倒逼干部转作风

民生知多少 考考一把手

本报讯 （区委报道组 吴怡之
沈鑫 记者 陈培华） 21 日，美丽浙
江中国农民画艺术中心在嘉兴市秀
洲区揭幕，“五水共治”成为书法家
们作品中的共同主题。

“以秀水为切入点，不仅体现了
浙江推进‘五水共治’的勇气、进程
和成果，更是通过书法来宣传治水

和环保的重要性。”来自秀洲区文联
的李利，用数首描写山水的题画诗，
创作成一本册页参赛，在本次大赛
中荣获二等奖，成为该区唯一一位
获奖的作者。

书法大赛自今年 3 月下旬正式
启动以来，共收到参赛作品 2300 余
件，评出获奖作品35件。

书法大赛秀出“水之韵”

本报临安 11月 25日电 （记者
马悦 通讯员 叶志荣） 今天，第二
届浙江青山湖科技创新论坛在临安
拉开帷幕，来自中国科学技术发展
战略研究院、科技部火炬中心、科技
界、经济界以及创投机构的 200 余
名代表参加。

专家学者们就“对话：创客、创

新、创业互融”、“我的创业我作主
——创业者说”、“你的创业我投资
——创业者与投资者对接沙龙”三
大板块展开激烈对话。青山湖科
技城是浙江省重要的创新平台，也
是临安市经济转型发展的龙头和
引擎，经过近几年的建设和发展，
已初步构建起科技创新体系。

青山湖共谋科技创新

本报讯 （见习记者 翁杰 通讯
员 张雨琦） 舟山群岛新区正掀起
一场有关大数据的头脑风暴。21
日，普陀区政府、浙江金控投资管理
有限公司、浙江舟山群岛新区海洋
产业投资有限公司联合举办“浙江
舟山群岛新区（普陀）2014 互联网

高峰论坛”。
论坛以“大数据和资本”为主

题，邀请了近 200 名浙江乃至全国
互联网、大数据领域的专家学者、企
业家、投资人参加，并为舟山经济如
何借助大数据时代的东风扬帆远航
出谋划策。

高峰论坛纵论大数据

本报北京 11月 25日电 （县委
报道组 陈云松 记者 陈醉） 为推
动徐霞客游线文化遗存的挖掘和保
护，推进徐霞客游线申报世界线性
文化遗产，25 日上午，由中华文化
促进会、人民政协报社、宁海县政府
发起的“中国徐霞客游线标志地认
证活动”在北京启动。

据悉，徐霞客游线涉及全国19个
省、自治区、直辖市，认证活动启动后，
各地即可开展申报和考察活动。凡据

《徐霞客游记》或其他资料可考的所有
游线节点所在地市县级政府均可提出
申请，提供论证报告，接受专家考察和
评审，并于2015年5月中国旅游日经
评审后，公布第一批入选名单。

徐霞客游线启动认证

11月25日，东阳市吴宁街道西岘村蘑菇大棚里，种植户在采摘平菇。一位种植
户说，前几天天气太热，平菇生长特别快，8个棚的平菇来不及采摘，原来每斤可以
卖3.5元，现在跌到每斤1元左右。 包康轩 摄

本报路桥11月25日电
记者 嵇哲 区委报道组 王依友

“记忆中，河岸杨柳倒挂，河里
儿童戏水；这两年，河边臭气难闻，
河床形成水沟⋯⋯”25 日上午，台
州市路桥区人大常委会举行“五水
共治”专题询问会。

路桥区今年 1 至 9 月份地表水
功能区断面水质监测结果显示，内
河地表水环境质量监测断面综合污
染指数比去年同期下降 16.9%，水
质明显好转。但询问会上播放的

《“五水共治”询问专题片》，让与会
的部门负责人没了丁点的自喜。

视频播放结束，会场出现了数
秒的宁静。接着，就有人大代表直
言不讳地提出了心中的担忧：“区政
府如何保证治水经费的足额落实？”

“我们采取综合统筹、多渠道筹
集等方式来做好资金保障工作⋯⋯”
路桥区区长徐仁标随即站了起来，如
数家珍般算出了自己心目中的一笔
笔“治水账”。

与其说是质询，不如说是“拷

问”。“峰江供水一体化何时实现？4
万人的安全用水怎么保障？”人大代
表丁国培的质询不留情面。区住建
局负责人蒋新才说：“只要管网改造
完成就可以实施一体化供水。”一旁
的峰江街道主任陈赟随即插话：“明
年初最后的 4 个村就可以完成改
造。”

截污工程建设、企业排污纳管、
农业面源污染、沿河拆违绿化⋯⋯
一个个治水中的热点问题如同连珠
炮，质询会上充满“火药味”。“现在
要的不是口头上说说，而是要把对
40 万路桥人民的承诺写下来。”“沿
河拆违究竟拆了多少？缓拆的沿河
违法建筑，究竟有没有具体的时间
表？”有关部门负责人的回答，并不
能让人大代表们完全满意。

治水质询，让许多人都有了置
身考场的感觉。一位部门负责人
说：“本来我想在会前先了解下情
况，但人大方面不肯把问题先通下
气，说实话，让我答出了一身汗。以
后就得要实实在在抓好治水，不然
别想过关。”

事前不通气 问时多辣味

路桥“治水质询”不“放水”

《为特殊儿童点亮一盏灯》报道后续


